

もっと現場を知る！職員短期派遣研修報告書

所属名	教育庁社会教育課	氏名	嘉藤 恭子
派遣先 団体名	鳶巣コミュニティーセンター		
<p>① 研修の日時</p> <p>7/17(火):8h、7/18(水):8h、7/20(金):8h、そのほか盆踊り練習1h、 7/23(月):8h、7/25(水):8h、そのほか盆踊り練習1h、7/26(木):8h、 7/27(金):4h、7/28(土):8h(週休日勤務)</p> <p>② 研修の内容(できるだけ詳しく記載してください。)</p> <p>7/17(火):夏の鳶巣まつり準備、幼稚園挨拶運動、学習広場スタッフ打ち合わせ</p> <ul style="list-style-type: none"> ・幼稚園挨拶運動 朝、幼稚園の門の前に立って、幼稚園児や保護者に挨拶をしました。 ・学習広場スタッフ打合せ 夏休み中の小学生に宿題等してもらい学習の場所を提供するため、指導者等スタッフの打合せに参加しました。 <p>7/18(水):夏の鳶巣まつり準備、見守りネットワーク総会、茶道</p> <ul style="list-style-type: none"> ・見守りネットワーク総会 総会の資料作り・受付の手伝い及び総会に参加しました。 ・茶道 茶道サークルに参加し、地域の方と交流しました。 <p>7/20(金):夏の鳶巣まつり準備、びよっこ教室(プール)、盆踊り練習</p> <ul style="list-style-type: none"> ・びよっこ教室(プール) ビニールプールの用意・監視の手伝いのあと保護者の方やお子さんと交流しました。 <p>7/23(月):夏の鳶巣まつり準備、学習広場、大田市公民館連絡協議会視察来館</p> <ul style="list-style-type: none"> ・学習広場 休憩時間に体育館で運動されるお子さんを見守りました。 ・大田市公民館連絡協議会視察来館 大田市教育委員会及び大田市公民館連絡協議会の皆さんが視察に来られ、同席しました。 <p>7/25(水):夏の鳶巣まつり準備、びよっこ教室(プール)、広報準備、盆踊り練習</p> <ul style="list-style-type: none"> ・びよっこ教室(プール) ビニールプールの用意等 ・広報準備 翌日配布する出雲市の広報等自治会ごとに仕分けをしました。 <p>7/26(木):夏の鳶巣まつり準備、広報配達</p> <ul style="list-style-type: none"> ・広報配達 			

鳶巣地区の全ての自治会長さん宅等に、全戸配布してもらった広報を配達して回りました。

7/27(金):夏の鳶巣まつり準備

7/28(土):夏の鳶巣まつり準備～夏の鳶巣まつり

・夏の鳶巣まつり準備(7/17～7/28)

役員の名札、法被の用意、景品の用意、看板づくり、看板設置など

・夏の鳶巣まつり(7/28)

募金活動、抽選会手伝いなど

③ 研修の感想

(研修の全般的な感想、各団体での活動の意義や協働に対する感想(研修前後における意識の変化)等について記入してください。)

毎日いろいろな事業に入らせていただきました。夏まつりの準備もしながら、通常業務、各種事業等を少ない職員数(少数精鋭)で迅速に準備、対応されていらっしゃる様子を拝見し、自分の仕事も先送りすることなく、スピード感を持ってやらなければいけないと改めて思いました。職員数が少ない一方、事務室は大変入りやすい雰囲気、毎日地域の方が仕事を手伝いに来られたり、お話しに来られたりしていました。以前は講演会を開催しても2名しか来られなかったこともあったなど、今では信じられないようなお話もお聞きしました。最初はお話しに来られるだけでも、お茶を飲みに来られるだけでもいいから来ていただきたいと公民館長室(現在はセンター長室)のドアを取り払うことから始められたそうです。そういったことから少しずつ地域の方との繋がりを強め、今では地域の方が積極的に参加されるようになったことが素晴らしいなと思いました。また、研修中のメインイベントである夏の鳶巣まつりでは、大人の方だけではなく、子どもさんのボランティアも多く、(子どもさんは以前から空き缶回収のボランティアもされているのですが)小さいころからボランティアに参加していることも素晴らしいことだと思いました。皆さんで協力して祭りも盛り上がっていました。鳶巣コミュニティーセンターでは、地域の皆さんの命を守り、誰もが健やかで生きがいのもてる心豊かなふるさとづくりを大きな目標にされ、地域の皆さんはコミュニティーセンターを頼りに思ったり、地域の繋がりを求めたり、積極的に事業に参加されるために集まって来られる、まさに鳶巣コミュニティーセンターが取り組んでおられる地域交流活動の拠点として地域の人づくり、まちづくりがされていることを感じました。コミュニティーセンターと地域の皆さんとの協働はうまくいっていると思います。

また、見守りネットワーク総会での交通安全等の研修、広報配達など、本当は行政がやることを身近なコミュニティーセンターで企画、開催、実施していただき、大変ありがたく思いました。例えば、広報配達は仕分け作業、配達作業を併せると1日くらいかかりますが、夏の暑い日に各自治会毎に配達するのは結構重労働で、毎月大変な御苦勞をおかけしていると感じました。行政とコミュニティーセンター、行政と県民の協働は果たしてうまくいっているのかと反省しました。

コミュニティーセンターに研修にうかがい、職員の皆様や地域の皆様にお会いするのが楽しみになっていたので、研修が終わって寂しい気持ちになりました。コミュニティーセンターの職員の皆様には研修を快くお引き受けいただき大変感謝しております。ボランティアの思い、行動力、繋がりを大切にする気持ちなど、少しでも近づけるようになりたいです。地域の皆様にも、いろいろなことを教えていただき、親切にいただいたことに感謝しております。また寄らせていただけたらうれしいです。→秋の鳶巣まつりのご案内をいただき、行かせていただきました。皆様お変わりなく、うれしく思いました。